



# Las Provincias de Levante

P. D.  
G. P. Balcells

Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm. 8.

AÑO VI. || SUSCRIPCION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera 4 trimestres: Números sueltos, 10 céntimos. || MURCIA 22 DE OCTUBRE DE 1891 || DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, núm. 20 || N.º 1525

## AMÉRICA

### MOLIDO DE PIMIENTO A VAPOR

Instalacion única con fuerza de 100 caballos vapor dotada de los últimos adelantos modernos para la trasformacion de la cáscara, de pimiento en polvo más ó menos fino color vivo y poca merma.

Prontitud, esmero, seriedad, garantías y facilidades al cosechero.  
Rigurosa inspeccion de peso tanto á la entrada como salida, á fin de evitar abusos.  
Se admite pago del molido tanto en efectivo como en mercancia al precio del día.

Frente á la estacion ferrocarril M. Z. A.

**ALMACEN DE MADERAS  
Y SERRERIA MECANICA  
DE LEON MARIN-BALDO**

10-1

### LA UNION (DE LONDRES)

#### COMPANIA DE SEGUROS, FUNDADA EN 1714 (LA MAS ANTIGUA EN LAS DE SU CLASE)

Capital y garantías, 47.426.647 pesetas, segun el último balance

**EL HOMBRE PREVISOR**, que quiera dejar á su muerte un capital de 2000 pesetas, puede conseguirlo, abonando anualmente 31 pesetas 60 céntimos.

**EL MATRIMONIO MODELO**, que quiera dejar al cónyuge que sobreviva un capital de 2000 pesetas, lo conseguirá abonando 59 pesetas 60 céntimos anualmente.

**LA PERSONA ECONOMICA**, que quiera ahorrar un capital de 2000 pesetas, lo consigue á los 10 años si abona pesetas 199 anuales, á los 15 si 128'40, á los 20 si 93'80 etc. ó sus herederos en el momento de fallecer.

**LOS PADRES DE FAMILIA**, que quieran dar carrera á sus hijos, ó redimirlos del servicio militar, ó asegurarles una dote, obtendran 2000 pesetas para ellos á los 20 años, pagando en cada uno 81 pesetas 20 céntimos y cesando esta obligacion de pago caso de fallecer.

Participacion del 80 por 100 de los beneficios de la Compañia, lo que aumenta el capital que se ha de tomar, ó disminuye los pagos anuales.

Para mas detalles, dirijidse al Representante en MURCIA.—Plaza de Sandoval, núm. 4.

15-1

## MANUEL PRECIOSO

32, CAPUCHINOS, 32.—TELÉFONO NÚM. 13

Grandes existencias de

### 300.000

quintales de maderas de todas clases, dimensiones y escuadras en las

### TRES SERRERIAS MECANICAS

DE JOSE PRECIOSO

### ESTABLECIDAS EN HELLÍN, ISSO Y MAESO

VENTA A PRECIOS INCONCEBIBLEMENTE BARATOS DE

Cajas de envases para naranjas, frutas, jabon, pasa y toda clase de embalages.

Maderas de construccion y carpinteria, calidad superior.

Espartos crudos, cocidos y picados.

Los carpinteros y constructores, recibirán las maderas cortadas segun las dimensiones que determinen.

Para precios y condiciones, dirijirse á la representacion única

**MANUEL PRECIOSO**

**32 CAPUCHINOS 32 — MURCIA**

M.<sup>ME</sup> LEONIE BROUTIN

### MODISTA DE SOMBREROS

PROXIMA SEMANA

### GRAN FONDA UNIVERSAL

Fábrica de Camas y Fundicion de Hierro

DE

### FRANCISCO PEÑA VAQUERO

Especializada mi fabricacion de camas como así tambien la de fundicion, me permito ofrecer al público útiles para construccion, reparaciones de maquinaria y para agricultores y cosecheros.

PRENSAS para VINO y ACEITE, y MOLINOS de oliva en varias clases y sistemas.

FABRICA: PASEO MARQUES DE CORVERA  
Junto á la estacion del ferrocarril.

30 24

### Temores justificados

Tomándolo de un periódico profesional, dimos ayer la noticia de que en el plan de reformas que en el cuerpo de comunicaciones piensa introducir el Sr. Los Arcos, figuraba la supresion del Centro Telegrafico de Murcia, que quedaria relegado á la categoria de una simple direccion de seccion con escasísimo personal para el servicio.

Hoy mismo, por informes que no pueden por menos de inspirarnos entera confianza, hemos venido en conocimiento de que nuestros temores expresados en el suelto que ayer publicáramos no carecian de fundamento y de que no estaban muy apartados, desgraciadamente, de la verdad, los rumores de que se hacia eco el periódico profesional á que hacíamos referencia.

En vista de esto, no puede cabernos duda alguna de que se trata por la direccion general de comunicaciones de privar á nuestra ciudad y á toda esta region de un centro telegrafico cuyos servicios son tan indispensables para el comercio y para todos los intereses de la misma; de un centro telegrafico que recibe, como es sabido, nada menos que quince conductores y que por su posicion telegrafica tiene comunicacion directa con todas las poblaciones inmediatas de la costa y del centro.

A cuantas personas de buen sentido conozcan la importancia y la necesidad de este centro telegrafico, se les alcanzará inmediatamente lo inexplicable y absurdo de esta reforma, que ni obedece á miras económicas, ni al deseo de introducir mejoras en el servicio, ni á otra cosa que no sea el capricho del autor ó del inspirador de esa desdichadísima reforma.

Por segunda vez damos la voz de alerta á todos los intereses serios y respetables de esta region, que se crean gravemente perjudicados con dicha absurda supresion, y esperamos fundadamente que el diputado por Murcia D. Antonio Cánovas del Castillo, que tan demostrado tiene su cariño á esta ciudad, se interesará si ese proyecto intentara llevarse á vias de realizacion, por que así no suceda, pues de realizarse, los intereses de la circunscripcion que tan dignamente representa, resultarían injusta y gravisimamente lesionados.

A los restantes diputados por la circunscripcion de Murcia, hacemos extensiva esta excitacion, encaminada á evitar la realizacion de ese desastroso y malhadado proyecto.

### Teatro Romea.

La concurrencia era anoche bastante escasa y no debe esto extrañar, si se tiene en cuenta el mal acuerdo que presidió á la designacion de la funcion celebrada, compuesta de tres actos de otras tantas óperas; pues tratándose de una serie de funciones tan reducida y tan costosa para el público como las que verifica la compañía de ópera, ignoramos qué causa ó motivo obligó á la empresa á no poner en escena una partitura completa y á ofrecernos en cambio un espectáculo que solo se explica cuando se trata del beneficio de un artista y este para hacer de ellas alarde, pone en escena diferentes actos de las obras en que de

modo más sobresaliente puede mostrar sus facultades.

Cantóse en primer lugar el acto primero de la ópera «El Trovador», en el cual se distinguió la tiple dramática señora Bulicicoff. Esta artista fué muy aplaudida por el público.

El tenor Sr. Bugatto estuvo en dicho acto á la misma altura que en la noche en que cantó completa la inspirada partitura de Verdi y en cuanto al baritono Señor Ventura, que es un artista de condiciones, confesamos que nos gusta mucho más en Lucia que en el Trovador, pues deja bastante que desear en la interpretacion del papel del Conde de Luna.

El acto tercero de «La Favorita» que se puso en escena á continuacion, resultó bastante bien cantado en general y magistralmente por parte de la Sra. Salvador y señor Padilla. Este último, que al aparecer anoche en escena fué saludado cariñosamente por el público con una salva de aplausos, cantó de un modo notable toda su parte, especialmente el aria, á cuyo final el público le aplaudió con entusiasmo y le llamó á la escena. Padilla fué el gran maestro de siempre y como siempre hizo alarde de ese arte esquisito, que tantas ovaciones le ha proporcionado durante su gloriosa carrera lirica en los numerosos teatros de Europa y América que ha recorrido.

Después de la interpretacion de su papel de Azucena en la ópera «El Trovador» teníamos verdaderos deseos de que la simpática y bella contralto Sra. Salvador, nos proporcionara una ocasion de aplaudirla y de celebrar sus méritos de artista de grandes esperanzas para la escena. Nuestros deseos quedaron anoche satisfechos, pues la Señora Salvador cantó perfectamente su aria del mencionado acto de «La Favorita», obteniendo multitud de aplausos y llamadas á escena y la entrega de un bouquet monumental y dos más pequeños con que la obsequiaron varios de sus admiradores.

Aceptable el Sr. del Papa en dicho acto y tambien el bajo Sr. Dubois.

En la interpretacion del acto cuarto de «Los Hugonotes», que se cantó á continuacion, sobresalió el grandioso coro de la conjura, que el público hizo repetir, y que valió grandes aplausos á los coros, á la orquesta y al simpático bajo Sr. Dubois, que cantó de un modo primoroso toda su parte en dicho acto, viéndose obligado á presentarse diferentes veces en escena.

Muy bien el Sr. Padilla en su corto papel; y en cuanto al formidable dúo final, cantado por la Sra. Bulicicoff y el Sr. Bugatto, debemos manifestar que la primera tuvo algunos momentos felices y que el segundo hacia esfuerzos titánicos por agradar á los expectadores.

Los que como hoy dice mi querido amigo el revistero de «El Diario», van en estas noches al teatro á caza de descuidos, no debieron anoche encontrar ninguno, á juzgar por el silencio inalterable en que permanecieron mientras duró la representacion, durante la cual no formularon ni una sola protesta.

¡No se dió ni un corte insignificante ni había tampoco en la orquesta ningún músico con gorro!...

UN PROFANO.

### Felipe Ducazal

A la memoria del popular y generoso madrileño, que cuando la epidemia cólera de 1885 acudió en nuestro socorro é hizo en Murcia en aquellos días nefastos hermosísimo alarde de su inagotable caridad y de su acendrado amor á sus semejantes, ha dedicado Echegaray los siguientes inspirados y sentidos versos:

